
Verein der Freunde der Albert-Einstein-obeßchule e.V.

Protokoll der Vereinsmitgliederversammlung am 23.5.2024 um '18.00 Uhr in der
Albert- Einstein- Oberschule, ParchimerAllee 109, 12359 Berlin

Versammlungsleiterin

Anwesenheit:

Christina Loth-Höregott -Vorsitzende-

siehe Anwesenheitsliste

(8 stimmberechtigte Nlitglieder)

Als Tagesordnung vorgesehen:

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung der
Mitgliederversammlung

2. Bericht des Vorstands mit Tätigkeitsbericht 2023
3. Rechenschaftsbericht des Jahres 2023
4. Prüfungsbericht des Kassenprüfers Herrn Lenzen
5. Entlastung des Vorstands
6. Perspektiven für das neue Jahr
7. Anträge
8. Verschiedenes

Beginn:

Ende:

18.17 Uhr

19.47 Uhr

Zu 1.

Frau Loth-Höregott begrüßt die erschienenen Mitglieder.

Zur Feststellung, dass satzungsgemäß eingeladen wurde, gibt es keine
Einwendungen. Die Vorschriften des § 8 der Satzung sind erfüllt. Die Versammlung
ist beschlussfähig. Gegen die vorliegende Tagesordnung gibt es grundsätzlich keine
Einwendungen.

Zu 2.

Frau Rentrop-Klewitz legt ihr Amt als stellvertretende Vorsitzende aus persönlichen
Gründen nieder. Herr Gerhardt-Acquarone übernimmt das Amt des stellvertretenden
Vorsitzenden kommissarisch. Frau Rentrop-Klewitz rückt dafür kommissarisch auf
das Amt einer Beisitzerin nach.

Frau Loth-Höregott trägt die wesentlichen Punkte aus dem angehängten
Tätigkeitsbericht vor, der an die Anwesenden ausgeteilt wurde. Frau Rentrop-Klewitz
ergänzt mündlich, dass am 15.1 1 .2023 ein Treffen zum Kennenlernen und
ldeentausch stattfand, an dem ein neues Vereinsmitglied teilgenommen hat.



Frau Loth-Höregott hat aus Anlass des 70. Geburtstags des Fördervereins am
26.2.2024 einen Glückwunsch an alle Vereinsmitglieder gesandt.

Ein Dank gilt allen lvlitgliedern für lhr Engagement, insbesondere denjenigen, die
dem Verein jahrzehntelang die Treue gehalten haben.

Zu 3-

Frau Kirste trägt aus dem Rechenschaftsbericht 2023 vor. Ca. 48.400,- Euro
Einnahmen stehen Ausgaben von ca. 63.100,- Euro gegenüber. Der überschuss für
den Zweckbetrieb wurde dadurch abgebaut.

Zu 4.

Frau Ausserhofer und Herr Lenzen waren nicht anwesend. Die Kassenprüfung
eiolgte am 24.4.2024 ohne Beanstandungen.

Zu 5.

Frau Wischner und Herr Höregott beantragen die Entlastung des Vorstandes. Der
Vorstand wird einstimmig ohne Gegenstimme entlastet.

Zu 6-

- Kennenlerntreffen am 7.6.2024 Das Treffen dient dem Vernetzen der
Vereinsmitglieder und soll in sommerlicher Stimmung mit Snacks und cetränken auf
dem Schulhof stattfinden. Ein zweites Online-Treffen zur Vorbereitung findet am
29.5.2024 statt.

- Abi-Verleihung a m 4.7.2024 Die leiediche Übergabe der Abitur-Zeugnisse findet
wie in den Vorlahren auf der Freilichtbühne des Gutshofes Britz statt. Den

Getränkeausschank übernimmt Herr Catalano. Sämtliche Kosten werden vom

Förderverein übernommen, um Spenden wird gebeten.

- Einschulung 2.9.2024 und Elternabende der 7. Klassen Der Förderverein wird

sich vorstellen und für die Mitgliedschaft werben.

- Sommerfest Das Sommerfest wird voraussichtlich am 20.9.2024 stattfinden. Es

gibt noch keine Planung der Schule dazu. Herr Gerhardt-Acquarone wünscht sich

einen Grillstand des Fördervereins.

- T-Shirt-Verkauf Von den T-Shirts, die im Vorjahr zur Mitgliedergewinnung gekauft

und verschenkt wurden, sind noch ca. 40 Stück übrig. Es soll versucht werden, diese
T-Shirts zu verkaufen, um die Anschaffungskosten auszugleichen, z. B. beim
Elternsprechtag, dem Sommerfest oder den Weihnachtskonzerten.



- Elternsprechtag Frau Hecht und Frau Aktas haben an einem der vorherigen

Elternsprechtage einen Teestand aufgebaut und Kontakt zu Eltern aufgenommen.

Das soll nach Möglichkeit wiederholt werden.

- Namibia-AG Die Finanzierung der Reise gestaltet sich in diesem Jahr durch die

Haushaltslage des Landes Berlin schwierig. lvlit Frau Jäger soll geklärt werden, ob

und in welcher Höhe der Förderverein eine Vorfinanzierung der Reisekosten

übernehmen kann.

- Anstelle von ,,Schulengel" gibt es jetzt die Möglichkeit, Über ,,Gooding" Spenden

für die Schule zu sammeln. Frau Loth-Höregott hat den Verein dort bereits

angemeldet und die nötigen Unterlagen eingereicht. Herr Apelius soll gebeten

werden, ,,Gooding" auf der AEO-Website zu verlinken.

- Weihnachtskonzerte Der Hinweis von Herrn GerhardlAcquarone im Vorjahr, dass

vieles auf und hinter der Bühne vom Förderverein finanziert wurde, war im Hinblick

auf die Mitgliederwerbung erfolgreich. Bei den Konzerten sollen wieder Spenden

gesammelt und für den Förderverein geworben werden.

Zu7-

- Herr Steinberger stellt das Projekt,,Schülefinnenhaushalt", das den Zweck hat,

Partizipation der Schüler*innenschaft anzuregen und demokratische Grundprinzipien

zu verdeutlichen. Das Projekt ist so angelegt, dass die Schule sich nach den ersten

drei Jahren, die von der Senatsverwaltung finanziert wurden, eigenständig Mittel

sucht, um das Projekt fortzusetzen. Bisher sind mithilfe dieses Projektes

Picknickbänke und Riesenschachfiguren für den Schulhof, eine Boxwand,

Musikinstrumente für den Bandraum und ein Schaukasten angeschafft worden

Der Förderverein beschließt einstimmig, das Proiekt finanziell zu unterstützen

Es wurde mit Herrn Steinberger besprochen, dass ca. 1.000,- € jährlich für konkret

benannte Anschaffungen übernommen werden können. Weitere Einnahmen kÖnnten

durch zweckgebundene Spenden oder Aktionen der Schüler.innen (2. B.

Kuchenverkauf) erzielt werden.

- Frau Gaddoni hat vor der Versammlung angeregt, regelmäßige Öffnungszeiten der

Bibliothek zu ermöglichen, indem Stellen für den Bundesfreiwilligendienst beantragt
werden

Herr Gerhardt-Acquarone teilt dazu mit, dass ab September jemand im Freiwilligen

Sozialen Jahr dafür zur Verfügung stehen wird.

Zu8-

Herr Gerhardt-Acquarone bittet den Förderverein um Prüfung, ob zur Verwaltung der

Lernmittelbeiträge der Eltern wieder ein sogenanntes ,,Bücherkonto" eingerichtet



werden kann, damit Schüler*innen Bücher nicht kaufen müssen, sondern ausleihen
können. Der Förderverein hatte bis vor ca. zehn Jahren ein gesondertes Konto für
diese Gelder und hatte diese Aufgabe an die Schule abgegeben.

Frau Loth-Höregott dankt allen Anwesenden und schließt die Sitzung um j9.47 Uht

Lars Höregott - Protokollführer Christina Loth-Höregott - Vorsitzende

Betlin, den 25.5.2024

lm Anhang folgen

- der Tätigkeitsbericht 2023

- der Jahresbericht 2023 mit dem Konto- und Kassenstand zum 31.12.2023 und
Unterschrift der/des Kassenprüfer/s

- und im Original die Anwesenheitsliste



Tätigkeitsbericht für das Jahr 2023

Die Mitgliederversammlunt für 2023 fand am 13.6.2023 und 4.9.2023 statt.

An dieser Stelle möchte sich der Vorstand bei allen Aktiven bedanken, die unsere Arbeit unterstützen.

Ein weiterer Dank gilt allen spendern und sponsoren, die die Ziele des Vereins finanzieren.

Mitglieder des Fördervereins

Am 31.L2.2O23 hatten wir 156 Mitglieder.

Gemeinnützigkeit des Fördervereins

M it dem Freistellu ngsbescheid vom 29.6.2022 gilt der Förderverein auch weiterhin als gemeinnützi8

und ist von der Körperschafts- und Gewerbesteuer befreit.

Aktivitäten 2023

Der Tag der offenen Tür fand ohne den Förderverein statt, da sich die Eltern derzukünftigen

Schüler*innen erfahrungsgemäß weniger für den Förderverein als für die Angebote der Schule selbst

interessieren.

Abiturfeier 29.5.2023

Die feierliche Übergabe der Abiturzeugnisse fand wieder auf der Freilichtbühne des benachbarten

Gutshofs Britz statt. Diese Feier, die den Höhepunkt der Schulzeit darstellt, wurde durch den Verein

vollständig bezahlt (1.698,55 €) und bei der Organisation unterstützt.

Einschulu n gsfeier 28.A.2023

Die Feierfand ohne Aktivitäten des Fördervereins statt; Frau Rentrop-Klewitz war anwesend. Die an

die neuen schüler*innen zur Begrüßung verschenkten sonnenblumen wurden bezahlt (450,- €).

sommerfest am 15.9.2023

Das Sommerfest fand diesmal als Kulturfest der Gsv statt. Der Förderverein hat sich mit einem

Grillstand, der Einnahmen von 667,- € erzielt hat, und einem lnfo-Tisch zur Mitgliederwerbu ng

beteiligt. Vielen Dank an die Helfer*innenl

Weihnachtskonzerte 12. und L3.L2.2o23

...zum Schluss des Jahres als Höhepunkt eines Gymnasiums mit,,musischen Schwerpunkt":

Bläserklasse, schulorchester, Big Band, Chor...

Unser Dank Beht an alle, die großzügig gespendet haben (1.150,- €)

Weitere Maßnahmen zur Unterstützung der Schule:

. Verwaltung der Einnahmen der Bläserklassen, erforderliche Neuanschaffungen und

Reparaturen von lnstrumenten

Verein der Freunde der Albert-Einstein-Oberschule e'V.



Unterstützung verschiedener Fachbereiche wie Kunst, Musik oder Sport z. B. durch
Finanzierung von Vernissagen, Trikots, Noten u. a. oder Weiterleitung beantragter
Fördergelder

Unterstützung der Schach-AG durch die Finanzierung von Teilnahmegebühren, Ausrichtung
von Turnieren an der AEO und den Erwerb des Schulschachpatents durch Herrn Marchese
(1.089,20 €)

Finanzierung des Stratoflight-Projektes (1.114,92 €)

an der AEo eingeführte Erweiterungen des schullebens (2.8. kleine Geschenke für besonders
engagierte Schüler bei der Schülerehrung am Ende des Schuljahres, Auszeichnung der 1er-
Abiturienten), die nur durch Mittel des Vereins finanziert werden können.

Zuschüsse oder Darlehen zu Klassen-, Kurs- und Musikfahrten, bei denen bedürftige
Schüler*innen unterstützt werden, wenn die Kosten nicht von den Sozialkassen übernommen
werden

Bekanntmachung der Website www.schulengel.de, wobei bei den Einkäufen über das
lnternet die Firmen (prozentual oder Festpreis) die AEO unterstützen, und der Möglichkeit,
Altpapier für die Sammlung durch die Fa. Bartscherer abzugeben (Einnahmen für die AEO
2023: 28,9! € und 24,7 5 €\

Finanzierung der Blumendekorationen und -präsente und des Caterings für Veranstaltungen

Unterstützung bei der Rückzahlung von Fahrtenbeträgen

Umfangreiche Unterstützung der Antragsstellung der Namibia-AG und Vorfinanzierung der
Flug-, Unterkunfts- und sonstigen Kosten

Bericht erstellt am 78.5.2024 von

Ch ristina Loth-Höregott

Verein derFreunde der Albert Einstein- Oberschule e.V, parchimerAllee 109, 12359 Berlin

Tel. 030 6009020, Fax:030 60090254, E-Mail: aeo.foerder@gmail.com

Bankverbindung: Postbank Berlin, tBAN: DESO 1OO1O01O OOO8 752101, BtC: pBNKDEFF



Jahresbericht Einnahmen/Ausgaben Jahr2023
Mandant: Verein der Freunde der AIbert-Einstein-Oberschule

Anzahlder nicht kategorisierten Zahlungen: 0

Einnahmen

Einnahmen Namibia AG

sonst. Einnahmen Zweckbetrieb

Spenden/Zuwendungen

sonst. Einnahmen ldeeller Bereich

Einnahme Schul. Veranstaltungen

Schulengel

Bartscherer Recycling

Zuschüsse Rückzahlung

Stand: 01. Januar 2024 1 1:50 Uhr

Währung: €

Anz. Buch Summe

5

353

031

19.959,28

17.120,00

7.182,38

3.318,34

667,00

28,91

24,75

4,10

7

1

3

2

1

Summen Einnahmen

Ausgaben

sonst. Ausgabe Zweckbetrieb

Ausgaben Namibia AG

sonst. Ausgabe ldeeller Bereich

Zuschüsse zu Klassen- und Kursfahrten

Ausgabe Schul. Veranstaltungen

Schach AG

Zeitschriften

Kontogebühren, Vordrucke

Telefon/lnternet

Soft- und Hardware+Reparatur

682 48.904,76 (/

Anz. Buch. Summe

25.061,27

19.959,28

5.707,98

5.169,80

5.063,90

1 .1 09,20

338,04

270,69

240,00

178,50

12

5

I
B

18

7

4

13

4

1

Summen Ausgaben 81 69.098,66t/

Verlust: -14.793,90 €
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